



Communiqué CGT – FSU – SUD-Éducation- FO de l'université de Nantes

Interventions policières sur le campus Tertre : une réponse disproportionnée et inacceptable

Les 10 et 18 septembre derniers, les personnels et les étudiant·es de l'université se sont largement mobilisé·es dans le cadre du mouvement « Bloquons tout », puis à l'appel unitaire des organisations syndicales. Dans un communiqué du 18 septembre intitulé « *Nantes Université accélère la répression contre les étudiant·es et le personnel mobilisé·es ! Et invente un Règlement Intérieur hallucinant !* », une large intersyndicale des organisations de personnels et d'étudiant·es a alerté les collègues sur le **glissement autoritaire et liberticide induit par le projet de modification du Règlement Intérieur de l'établissement**.

Le lundi 22 septembre vers 19 h, sur demande de la présidence de l'université, une intervention policière mobilisant dix camions de CRS a eu lieu dans le bâtiment Droit du campus du Tertre, pour faire cesser une réunion publique de quelques dizaines de personnes, au prétexte que la salle qu'ils/elles occupaient n'avait pas fait l'objet d'une réservation auprès des services de l'université. L'ensemble du bâtiment a alors été évacué. **Les organisations CGT – FSU – FNEC-FP FO et SUD-Éducation condamnent cette intervention disproportionnée et en rupture de la franchise universitaire et rappellent que l'université doit rester un lieu ouvert aux échanges et au débat.**

A la suite de l'Assemblée Générale étudiante qui s'est déroulée le mardi 23 septembre sur le temps du midi, plusieurs personnes sont rentrées dans le bâtiment du Pôle étudiant, au sein duquel des dégradations ont été commises et des tags pour certains insultants ou menaçants ont été réalisés. **Aujourd'hui comme hier, nos organisations syndicales condamnent toute forme d'intimidation envers des agent·es de l'université et des étudiant·es.**

Après ces faits au pôle étudiant, et pour la troisième fois en une semaine, une intervention policière mobilisant des CRS a de nouveau eu lieu aux abords du Pôle étudiant, puis l'intégralité du campus du Tertre a été évacué et fermé pour le reste de la journée. En fin d'après-midi, une dizaine d'étudiants et membres du personnel (pour certains délégués syndicaux) ont été refoulés par les force de police à l'entrée du campus, empêchés d'assister à la conférence de presse que donnait Carine Bernault au Pôle étudiant. C'est une entrave flagrante au droit syndical et au dialogue pourtant prôné par la présidence.

Comme nous l'avons déjà déploré lors de journées de mobilisation passées, la fermeture des bâtiments et des campus est aujourd'hui systématiquement utilisée par la Présidence. Nos organisations syndicales s'opposent fermement à cette réponse disproportionnée qui empêche l'université de remplir ses missions de service public. Entre le projet de durcissement du règlement intérieur de l'établissement et les interventions policières de plus en plus fréquentes, la présidence de l'université semble avoir choisi une ligne dure à l'égard des mobilisations qui s'organisent sur les campus. **Nos organisations syndicales s'opposent à cette ligne autoritaire qui n'est pas de nature à apaiser les tensions.**